



LUTTE OUVRIERE

UNION COMMUNISTE (Trotskyiste)

RENAULT LE MANS

MARDI 10 SEPTEMBRE, MANIFESTONS NOTRE REFUS DE LA POLITIQUE DU GOUVERNEMENT !

08/09/2013

Les gesticulations guerrières de Hollande en direction de la Syrie ne peuvent certainement pas faire oublier les coups portés aux travailleurs. Avec l'attaque du gouvernement contre les retraites, l'occasion nous est donnée de dire notre colère contre sa politique anti-ouvrière.

Mardi 10, la CGT, FO, la FSU et Solidaires appellent à faire grève et à manifester. Quels que soient leurs calculs et leurs arrière-pensées, c'est l'occasion de protester contre ce nouveau racket sur les pensions. Le PS qui, en 2010, prétendait s'opposer à la réforme des retraites de Sarkozy veut l'aggraver maintenant qu'il est au pouvoir !

Tout est odieux, dans cette attaque : l'allongement de la durée de cotisation à 43 annuités, dont le but est d'abaisser les pensions ; l'augmentation des cotisations, à sens unique, puisque les patrons ont l'assurance qu'elle sera compensée tandis que les travailleurs, eux, paieront ; le report de la revalorisation des pensions du 1er avril au 1er octobre, qui est un vol dissimulé de 1,5 milliard dans les poches des retraités.

Le gouvernement Hollande-Ayrault ressasse comme la droite : "Nous vivons plus longtemps, il faut travailler plus longtemps". Mais avant de forcer les anciens à travailler jusqu'à 67 ans, qu'ils donnent du travail aux chômeurs et aux jeunes !

Quant à l'espérance de vie, elle n'y est pour rien. Qu'elle progresse n'est pas chose nouvelle, elle augmentait déjà en 1981 quand l'âge de départ a été abaissé à 60 ans par Mitterrand, avec 37,5 annuités de cotisation pour une retraite à taux plein.

Si ce qui était possible en 1981, avec un niveau moindre de richesses, ne l'est plus aujourd'hui, c'est que le chômage et l'exploitation se sont aggravés, creusant les déficits sociaux tandis qu'une poignée de riches accumule des sommes extravagantes. C'est que la rapacité patronale a grandi et que la part que les riches prélèvent sur la société, avec la complicité des gouvernements de droite et de gauche, est de plus en plus grande.

Cette attaque contre les retraites justifie à elle seule de manifester, mais il y a bien d'autres raisons. Flambée des prix, gel des salaires, angoisse du chômage et de la précarité, les conditions de vie sont menacées par tous les bouts.

Combien de travailleurs ont reçu un choc en dé-

couvrant leur avis d'imposition ? Combien ont cru à une erreur du fisc en voyant leurs impôts augmenter de 100, 200, 300 euros alors que leur revenu n'a pas augmenté d'un centime ?

Pour les uns, c'est le résultat de la refiscalisation des heures supplémentaires ; pour d'autres, c'est le fruit du gel du barème de l'impôt ou la suppression de l'avantage pour celles et ceux qui ont élevé seuls un enfant... Quand tout ne se cumule pas !

Et comment payer toujours plus quand son salaire stagne, baisse ou, pire, disparaît ? Car en dépit des boniments sur la "reprise", le grand patronat veut encore laminer les salaires, les primes, les majorations. Il veut allonger le temps de travail, accroître la flexibilité. Il pense qu'il peut tout se permettre, faire travailler gratuitement les ouvriers trois heures de plus par semaine par exemple !

L'entreprise Revima, près de Rouen, qui impose cela n'est pas un cas isolé. Grâce au gouvernement Hollande-Ayrault, c'est même... la loi ! Alors aujourd'hui, tous les grands patrons veulent leur "accord de compétitivité" qui forcera les salariés à travailler plus, pour moins de salaire.

Et pourquoi le patronat se gênerait-il, quand le gouvernement prétendument socialiste lui donne un blanc-seing et traite les travailleurs de la Fonction publique de la même façon ?

L'entreprise a des difficultés ? Les patrons veulent faire payer les salariés ! Et qu'ils soient eux-mêmes mis dans les pires difficultés n'arrête ni le patronat ni le gouvernement.

Alors, sans réaction collective, sans opposition résolue, gouvernement et patronat continueront à faire les poches des travailleurs. Ce n'est pas la journée du 10 qui les fera reculer. Pour qu'ils stoppent leurs attaques, il faudrait que les travailleurs se lèvent en masse, par centaines de milliers, par millions, une journée, puis deux, puis trois... jusqu'à ce qu'ils soient contraints de reculer.

On n'en est pas à bouleverser le rapport de forces au point de faire peur au grand patronat mais il faudra en passer par là pour ne pas être poussés vers la pauvreté par un patronat avide et un gouvernement servile. Ils peuvent nous imposer bien des choses, mais ils ne peuvent pas nous empêcher de crier notre colère. Mardi, manifestons pour dire "Non, ça suffit" !

Imp. Spé. LO

TOUS EN GRÈVE

Mardi 10 septembre, chez Renault, au Tracteur et à NTN Allonnes, la CGT, dans le cadre de la journée nationale d'action organisée avec d'autres syndicats, appelle à débrayer et à manifester en ville pour les salaires, l'emploi, les retraites et les conditions de travail.

Le patronat et le gouvernement à son service continuent leur offensive contre nos conditions d'existence.

Eh bien, il faut leur dire stop, ça suffit !

Cette journée doit être le point de départ d'une riposte générale des travailleurs.

Alors soyons le plus nombreux possible dans l'action demain : rendez-vous à 9 h 30 devant le Palais des Congrès.

LA JUSTICE DOIT REVOIR SA COPIE

La première demande de rejet de l'accord de compétitivité faite en justice, a été rejetée fin juillet par le tribunal de Nanterre.

Cela n'empêche pas que sur le fond les 8260 suppressions d'emplois sur le groupe, le blocage de nos salaires pendant 3 ans, et l'allongement du temps de travail restent toujours aussi inacceptables.

NON AU TRAVAIL GRATUIT !

Depuis le 1^{er} juillet, tous ceux d'entre nous qui travaillent en 2x8 font donc 21 minutes de plus par jour.

21 minutes par jour, cela fait un peu plus de 1 journée par mois, soit plus de 12 jours de travail gratuit dans l'année puisque ce temps de production supplémentaire se traduit par un 0 sur la feuille de paye.

Fin 2016, la direction nous aura ainsi volé plus de 36 jours.

Eh bien, il ne faudra pas oublier de lui présenter la facture...

À VOS RANGS, FIXE !

Dès la rentrée, la direction nous a informé qu'un nouveau règlement intérieur entre en vigueur début septembre.

Une façon bien à elle de nous dire : "les vacances, c'est terminé"...

PIPEAU

À ce qu'il paraît, la direction générale a mis en place un "dispositif de facilitation" pour résoudre les "situations relationnelles difficiles entre les salariés".

La seule personne avec qui on a vraiment des relations difficiles, c'est la direction.

Et comme c'est elle qui nomme le "facilitateur", on sait comment ça finira...

MÉMOIRE SÉLECTIVE

Le local CC4 de retraitement des huiles de coupe situé entre le BB et le HH continue de dégager des odeurs nauséabondes et tous ceux qui travaillent alentours en profitent...

En effet, les travaux qui devaient avoir lieu cet été n'ont pas été effectués car... l'adjoint du chef du Dpt 85 a "oublié".

Par contre, asticoter le monde sur les horaires comme il l'a fait jeudi dernier en équipe du matin, ça il n'oublie pas.

DU RIFI CHEZ LES CARLOS

Carlos Ghosn a donc débarqué Carlos Tavares : celui-ci se voyait bien devenir calife à la place du calife.

Le clone est donc parti.

Quand est-ce qu'on se débarrasse de l'original ?

ÇA PLANE POUR EUX

Pendant l'été, la direction de Renault a annoncé 97 millions de bénéfices pour le 1^{er} semestre 2013.

D'après elle, sa marge opérationnelle est de 583 millions.

Quant à sa banque, elle dispose de 24 milliards.

Après tout cela, elle n'est pas belle la vie... pour les actionnaires ?

PICSOU ET IDÉFIX

Au Tracteur, cela fait 15 jours qu'on a repris et la direction veut à nouveau remettre le couvert sur un aménagement du temps de travail avec des minutes supplémentaires.

Et évidemment, tout cela au rabais question paye. Pourtant pour sa sauterie du week-end dernier, elle a dépensé sans compter.

Quoi qu'il en soit, les minutes supplémentaires on a déjà donné et on a récolté surtout fatigue et stress.

La direction prévoit une nouvelle consultation sur le sujet comme avant les vacances où elle avait pourtant été renvoyée dans les cordes.

Elle a une idée fixe, à nous de lui montrer que nous, nous n'avons toujours pas changé d'avis.

UNE DATE À RETENIR

La fête de Lutte Ouvrière au Mans aura lieu le samedi 19 octobre 2013 avec la présence de Nathalie Arthaud, à la salle Pierre Guédou, près du lycée Yourcenar.

Expositions, débat, apéro, banquet, spectacle, bal... C'est l'occasion de passer une soirée chaleureuse et fraternelle.

Vous pouvez réserver votre place à l'avance auprès de nos militants.

Entrée libre et prix du repas 14 euros.